

La cuestión del pescado

Continúa en pie el importante problema del abastecimiento de pescado. El Ayuntamiento, en su última sesión tomó el acuerdo de volver al régimen de los 2.000 kilos y la tasa. A pesar de este acuerdo, anteayer no hubo pescado en la plaza, y sin embargo se autorizó la exportación. Esto mismo sucedió ayer...

En nuestro número anterior, decíamos que esta cuestión del pescado era bastante difícil de resolver, y hoy ante la realidad de los hechos, insistimos en nuestra afirmación. A nuestro juicio la única solución que tiene este importante asunto, es aumentar la producción, y con ello vendría como es consiguiente el abaratamiento de la especie. El Delegado de Abastos diestramente, señor Villegas, había hecho un detenido estudio de este problema y seguros estamos de que hubiera quedado resuelto de un modo definitivo en favor de los intereses de la ciudad.

Hay que aumentar la producción de la pesca por los procedimientos modernos, y con ello, quedará solucionado de una vez y para siempre el abastecimiento de Almería. Con adoptar acuerdos que no se cumplen y no sirven para nada, no se solucionan los conflictos, aunque el señor Merene Gallego crea lo contrario. Los hechos son más elocuentes que las palabras.

El Ayuntamiento y la Junta de Subsistencias no han llegado todavía a preocuparse en serio de esta importante cuestión. El Ayuntamiento acabó con un régimen que era malo y ha adoptado otro peor. Acordó, que hasta que no estuviesen los 2.000 kilos, no se exportara, y no habiendo pescado anteayer y no habiéndose cubierto el cupo ayer se autorizó la exportación.

De la tasa, no hablemos, porque el bequerón se vendió a 1'75 el kilo, a pesar de no faltar de la plaza un momento el alcalde, señor Merene Gallego.

Un colega de la ciudad publicaba ayer un bien escrito artículo tratando esta importante cuestión que tiene dos aspectos: el abastecimiento y la exportación. El intercambio provincial se hace con pescado procedente de Roquetas, Balerna y Adra, que después de abastecidos esos pueblos, los sobrantes los envía a otros mercados donde encuentra precios más remuneradores. ¿La exportación procedente de estos pueblos, es lícita? Con arreglo a derecho sí, y si en Almería no hay producción suficiente para cubrir el cupo, no podemos quedarnos con la producción de otros términos municipales que no tiene nada que ver con la capital. En el Ayuntamiento de Almería tampoco tiene fuerza legal sobre ellos para obligarles a dejar el producto de sus pescas, con perjuicio de sus intereses.

Lo que el Ayuntamiento tiene que hacer es, fomentar la industria pesquera como hacen los municipios de los puertos más importantes de la nación. Hora es ya de que se estudie y se resuelva esta cuestión del abastecimiento de pescado, compaginando los intereses del pueblo con los de la industria pesquera. Si la tasa es baja subase. Si la exportación es lícita autorícese. Pero venga una solución pronto, muy pronto. En Almería necesitamos pescado, porque para ello tenemos la suerte de disfrutar un pedazo de mar. Lo que no podemos tolerar por mas tiempo es, que las cosas sigan así y que pase la vida nuestro municipio, adoptando acuerdos, que no se cumplen ni sirven para nada, como ha sucedido en los dos últimos días, en que no habiéndose cubierto el cupo y de venderse el pescado a doble precio del de la tasa se han autorizado la exportación de más de 3.000 kilos diarios.

¿Para que sirve entonces el acuerdo del Ayuntamiento?

Notas de sociedad

En el tren de la madrugada de ayer salió para Granada el Teniente alcalde don Eduardo Moreno Nieto. Ha venido de Huesca. Overa el comerciante don Juan Bautista Parra.

De Madrid ha llegado don Emi-

lio Mauny del cuerpo consular norteamericano.

Ayer vinieron de Canjajar el médico don Cristóbal Esteban Navarro y el comerciante don Juan Hernandez Rodriguez.

Ha llegado de Terque el propietario don Francisco Colacios.

Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Marisanto Martínez Rodriguez, para el distinguido joven y rico propietario don Francisco Gimenez Riquelma. La boda se celebrará en el próximo mes de Mayo.

FIGURAS DEL DIA



El profesor Borkard, gran político demócrata alemán, que figura en el Gobierno provisional.

El contingente provincial

En todas sus interinidades se ocupa el señor Carrera como una de las cuestiones de preferente interés, de todo lo que afecta a la Diputación provincial.

Como la situación de aquella casa es bastante penosa, la gestión del señor Carrera va encaminada a allegar recursos, obligando a los pueblos que ingresen sus cupos por centingente.

Hace varios días fue enviado como comisionado especial el jefe de la Sección de Quintas don Federico Seria a varios pueblos de la provincia, con cartas particulares del gobernador interino.

La iniciativa ha dado un resultado eficaz. El señor Seria en muy corto espacio de tiempo ha recaudado 4000 pesetas, que ya han sido ingresadas en la caja provincial.

El vivo interés que demuestra el señor Carrera por los intereses de Almería es digno de todo género de aplausos, que nosotros nos complacemos en tributarle.

Ahora, lo que es necesario es seguir esa gestión adelante, porque estamos convencidos que el señor Carrera, como gobernador, sería el único capaz de encauzar la marcha administrativa de la Corporación provincial.

Almería militar

Marcha del 2.º Batallón de Córdoba

En el tren mixto de esta madrugada han marchado a Granada 142 soldados y clases del 2.º Batallón del regimiento de Córdoba.

A la estación acudieron a despedir muchas personas, familia y amigos de los soldados por ser muchos de ellos hijos de esta provincia.

En Almería ha quedado una compañía que ha permutado con la que había de venir de Granada.

El alcalde sigue haciendo gestiones para buscar un edificio donde alojar al general, gobernado militar de esta plaza.

Hoy visitará la casa propiedad de don José Martínez Morilla sita en la plaza de la Catedral, para ver si reúne las condiciones debidas.

Las obras que se realizan en los almacenes de Viciana y Terriza don de se alojara parte de las fuerzas del regimiento de la Corona van muy adelantadas.

Los primeros piden la retasa del

Lo verdaderamente grave y urgente

En un periódico madrileño hemos leído un artículo en el que afirma su autor, con mas razón que un santo, que no hay dos docenas de esos pañales que piensan y se preocupan en el porvenir de la nación, al firmarse la paz europea.

Esto es, precisamente, el mal de peores consecuencias para el país, en virtud del cual, autorizados por la inconsciencia de todos, se pueden hacer tantas cosas como se hacen y dejar de hacer otras que son tan importantes y necesarias.

Atento al floreo de todo, nos preocupamos mucho de hacer cabales y combinaciones acerca de probables y nuevas crisis cuando aún no han tenido ocasión los consejeros del actual Gobierno de demostrarnos su actividad o su fracaso. Y así, periódicos de la importancia de «El Sol» dedican su primera columna a una fantasma morisca respecto a la caída del Gobierno y su sustitución por otro conglomerado de los que tanto han demostrado su absoluta ineficacia.

No queremos perdonar a nuestros lectores la noticia integra. Asegura el citado rotativo que al Conde de Romanos le sustituirá el señor Dato, ocupando las presidencias de ambas cámaras los señores Garcia Prieto y Alba respectivamente. Cuatro de los ministros serán conservadores: Sánchez Guerra a Gobernación, Lema, a Estado; Bugallal a Hacienda y quizá Bergamín. El Presidente del Senado, Sr. Marqués de Alhucemas llevará a la cartera de Fomento al señor Almodovar del Valle y a la de Gracia y Justicia a Alvarado, y el señor Alba destinará a sus amigos los señores Rodriguez de la Barballa y Chapaprieta a otras dos poltronas.

El programa único y fundamental de ese gobierno sería oponerse a las peticiones de Cataluña. Así lo dice «El Sol» y se queda tan campante, y ni siquiera le añade un ligero comentario diciendo que en los tiempos que corremos y con la presión de los de abajo, no puede formarse un Gobierno negativo, si no en todo caso una de mayor acción y fuerza que el actual.

Precisamente el mismo periódico, abajo de la anterior noticia, publica otra con este título «Los trabajadores españoles exigirán al Gobierno

la implantación inmediata de determinadas reivindicaciones sociales». Y en el suelto se dice: «Tenemos noticias de que en la sesión que hoy celebra el pleno de la unión General de Trabajadores se tomará el acuerdo de elevar al Gobierno un documento conteniendo un programa de reivindicaciones sociales. Se advertirá en él al Poder Público, que los trabajadores españoles necesitan que el Gobierno ordene la ejecución inmediata de dichas reformas, mediante leyes o disposiciones de carácter oficial, y en el caso de que sus gestiones sean desoidas, los obreros, unidos, se dispondrán a implantarlas utilizando todos los medios y recursos que pueden llevarles al triunfo de sus aspiraciones.

Por su parte, los catalanes se apresuran a declarar la huelga general y el Gobierno se ve obligado a enviar al puerto de Barcelona casi todos los buques de nuestra escuadra. Que va a pasar aquí?

Y se habla en estos momentos de crisis, dando entrada al partido conservador amargamente con dos fracciones del liberal y con el solo programa de oponerse a las aspiraciones de Cataluña.»

¿Acaso es ya problema el de la autonomía? Preguntárselo al propio señor Cambó y os dirá seguramente que él mismo no sabe por donde anda; interrogado al señor Puig y Cadafalch y os responderá que los elementos que conque contaba la Mancomunidad para asustar a los Gobiernos de Madrid con una simulada revolución han tomado en serio sus papeles y desearán ya toda dirección de los regionalistas catalanes; demandan explicaciones del Consejo de Cataluña y tendrá forzadamente que declarar que la autonomía integral es un grano de arena comparada con la revolución bolchevique que se avecina si Dios no lo remedia.

Algo hay en esta baraunda que nos parece bien: la actitud de la Unión general de Trabajadores, que consciente, por lo visto de las grandes responsabilidades que contraía llevando a los obreros a otra huelga revolucionaria como la de Agosto, sin ton y sin son, va a lanzar una proclama al Gobierno exponiendo el programa de sus reivindicaciones

SEÑOR ALCALDE

En distintas ocasiones hemos recibido la queja de los vecinos de la calle de Mariana sobre el abandono en que se les tiene en lo que respecta al alumbrado público.

El hecho es en verdad censurable pues si bien la economía del alumbrado exige la supresión de varios faroles, tampoco debe llegarse al extremo de que durante la noche sea materialmente imposible transitar, sin llevar el revolver en la mano.

La calle de Mariana es una de las vías de mayor tránsito de la ciudad, haciéndose por esta causa necesaria, la instalación de una luz, sea de la índole que quiera en la parte extrema de la misma en su desembocadura a la plaza de la Administración Vieja.

Esperamos del señor Alcalde sea atendida la queja que formulan los vecinos de la calle de Mariana, por ser así en justicia.

Junta de Subsistencias

A las 6 de la tarde celebró ayer sesión la Junta provincial de Subsistencias, en pleno sin los asesores bajo la presidencia del señor Carrera.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta de un oficio del Ayuntamiento poniendo en conocimiento de la Junta el acuerdo municipal variando el régimen del pescado.

Se acordó haber visto con satisfacción dicho acuerdo y prestar ayuda a las autoridades municipales dentro de las atribuciones de la Junta.

A continuación leyéronse tres instancias: dos suscritas por los pescadores de Almería y la tercera por los del Palmer, Aguadulce, Enix, Roquetas de Mar y Balerna.

Los primeros piden la retasa del

para elevar el agua a los pisos altos. Sin duda alguna en un descuido que tuvo la pequeña máquina le alcazó el pelo arrollándole todo el cuero cabelludo.

A los gritos de dolor que lanzaba la desgraciada mujer acudieron varias personas que lograron desasirla del aparato, salvándola de una muerte cierta.

Conducida a la Casa de Socorro municipal fué asistida de una herida de forma irregular con pérdida de todo el cuero cabelludo y denudación del hueso de 15 centímetros situada en la región temporal izquierda.

Después de curada en el benéfico centro pasó en grave estado al Hospital.

El tercero de la serie

Esta semana viene el nuevo gobernador

El presidente de la Audiencia, gobernador interino señor Carrera conferenció ayer por teléfono con el gobernador civil de Córdoba don Mariano de la Vega Inclán, que lo fué de Almería durante brevísimo tiempo.

Se ha posesionado ya de aquel gobierno.

El gobernador de Almería señor Ballesteros ha salido de Córdoba para Granada donde se encuentra actualmente.

Desde esta capital telegrafiará al señor Carrera anunciándole su salida.

Crese que llegará el 31. Con este trasiego de gobernadores cabe pensar, ¿nos durará esto muchos días?

Valdepeñas añejo

Elaborados para mesa. Tinto o blanco 45 céntimos litro. Arrobas pesetas 6.59. No confundirlos con los vinos nuevos.

Café Suizo

El abasto del pescado

En las últimas horas del Martes último entraron 672 kilos de pescado.

Durante la mañana de ayer no se hizo ninguna facturación.

Medio del día habían entrado en el mercado más de 1500 kilogramos. Por la calle también se vendieron algunas cantidades, pero no se llegó a completar el cupo.

Todas las clases de pescado se vendieron a precios más elevados de los de la tasa.

¿No se iba a hacer cumplir según acordara el Ayuntamiento?

FIGURAS DEL DIA



Enver-Bajá que por desertor ha sido condenado en Consejo de Guerra a degradación y un año de prisión.

CONVOCATORIA

Por la presente se cita a los señores accionistas de la sociedad «La Emprendedora Eléctrica» para que el día 30 de los corrientes a las 8 de la noche, se sirvan concurrir al Salón Teatro de esta villa, al objeto de celebrar la Junta general ordinaria que señala el reglamento.

Delías 18 de Enero 1919. El Presidente, Carlos Fernández.

Desgraciado accidente

Una mujer gravemente herida

Ayer mañana ocurrió una sensible desgracia en la Puerta de Purchona.

La portera de la casa de los señores Campos y Rapallo enclavados en dicha vía, Soledad Vicente Ortiz de 40 años de edad natural de Berja, puso en marcha un motorcito que existe en la planta baja del edificio

Las últimas cenizas

El vapor correo de Africa estaba a punto de zarpar. Ya retemblaba en su vientre la potente máquina que había de poner en marcha la ciudad flotante. Como hormigas que siguen su sendero, así iban y venían por el puente y las toldillas un centenar de viajeros y sus familias y amistades que habían acudido a despedirles.

Poco despues la sirena sembraba los aires con sus asperas vibraciones, se soltaban las amarras y el barco hacia su rumbo hacia Melilla.

La noche se acercaba, asomándose por la costa española en tanto que se despedía la tarde tras las montañas ya visibles de la costa africana.

Dos señoras, madre e hija, se hallaban sentadas contemplando el crepusculo, cuando se acercó a ellas un joven como de treinta años.

—¿Doña María! ¿Juanita! Ustedes aquí? Que satisfacción tan grande. La alegría del encuentro se aumenta por la tardanza en él, y porque ha de ocultarlo, por la gran simpatía que siempre me inspiraron ustedes. —Pero ¿o me ves—contestó doña María.—Hecha una vieja, casi achacosa. Tu, en cambio, estás cada día más joven. Pero, entonces tenías tu...

—Cuando dejemos de vernos? Dieciocho años, Juanita, tendrías... dos o tres menos.

—Eres muy guayante; solo me llevabas un año.

—Como pasa el tiempo exclamó la madre.

—Algunos días parecen años—repuso Juanita.

—Algunos meses, días,—contestó nuestro amigo, del que diremos se llamaba Luis Garzon.

Hubo un momento de silencio en el que cada cual, atento a la cabalgata ilusión de sus recuerdos, no se preocupaba de los demás. Todas las estrellas, saltando sobre las olas, iban a estrellarse sobre la cuspide de las montañas.

—No me esplico el viaje de ustedes. Tienen en Africa algunos intereses. Acaso un marido de Ud.?

—Mi marido murió hace diez años. Vamos a que esta se reúna con su esposo que es capitán del Ejército y ha sido recientemente destinado a Melilla.

¿Conque te casaste?

—Ya lo oyes. Y tu?

—Yo?... También. Allá en América donde me llevó el ansia de mejor vivir, encontré un amor... Si vieras! Ya tenemos cuatro chicos. A uno por año, porque solo hace cuatro que me casé.

—Menos mal. Si a la señora le dá por traerlos al mundo como la Guardia Civil... en paraje...

—Que cosas tienes. Siempre el buen humor, y la misma simpatía y el mismo gracejo...

Doña María se paseaba por los alrededores del sitio en que se hallaban y su butaca fué ocupada por Luis.

—Eres un adulator. Fue tu defecto principal.

—Te acuerdes, Juanita, de nuestra juventud. de aquella niñez madura que pasamos en Granada? Tu padre, militar también, era jefe del Regimiento de Córdoba: el mio, catedrático en la Universidad. ¡Ay, que tardes más deliciosas en aquella Alhambra! Y que mañana en el Paseo del Salón y en los jardinitos!

—Y aquel verano que pasamos en Almuñécar, la playa encantadora y risueña? También yo, querido Luis, recuerdo con verdadera satisfacción aquel dulcísimo pasado. Todas mis amigas de entonces fueron más desgraciadas que yo. La muerte, ansiosa en sus furias, las fué arrebatando una a una. Yo sola me salvé de la quema. Ya sabes el refrán...

—Oye Juanita, quieres contarme a una pregunta?

—Tu diras. Si no es sobre algo...

Como te conozco, te temo.

—¡Si vieras que formal soy ahora! Mi pregunta es muy sencilla, y como me la he hecho a mi misma en infinidad de veces y nunca he sabido contestarme, quiero que tu misma me respondas. ¿Fuimos nosotros dos... novios?

—¡Por Dios, hombre! ¿Que ocurrencias tienes, al cabo de los años mil...?

—Es que yo te decía a todo el mundo que tu eras mi novia.

—Siempre fuiste muy presuntuoso y creías...

—No era eso, por que tu... tu

NAZARNORMA



Purgante Japonés (Puramente vegetal)

Todo el mundo lo prefiere; es el mejor, el más suave, el más agradable.

:-: Es una verdadera golosina :-:

Puede tomarse también tal como está preparado, sin disolverlo en líquido ninguno; basta echarse a la boca y tomar un sorbo de agua, tifo, etc, etc., resultando en este caso de sabor riquísimo. Solo cuesta 25 céntimos.

Sello Japonés 'Gimen,'



Sello Japonés "Gimen" Antineurálgico



Es el más rápido, seguro e inofensivo. Desaparece la fiebre y toda clase de dolor nervioso, y los producidos por la menstruación, solo con tomar un sello o dos con intervalo de una hora. Quien sufre es porque quiere: el remedio es seguro y barato. Cajita con un sello cuesta 30 céntimos.

Preparador farmacéutico, Dr. Jato y Doncel.
Exquímico del Laboratorio Municipal de San Sebastian
Depositario: Vicente Gimeno, Puertollano (ciudad Real).

Relojería Suiza

Daniel de Santos
OPTICO

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería,
Artículos de Regalos y Electricidad
Se hacen toda clase de composturas
compra Oro, Plata, Platino y Alhajas.-Paseo del
Príncipe, 14, Esquina a Sebastian Pérez (antiguo local del optico)

Minas de Hierro

Se vende, o se rinde en inmejorables condiciones, «un coto minero» con 85 pertenencias bajo un solo permito, en el Riñón de la Sebastiana, término de Gérgal, a unos tres kilómetros de la estación del ferrocarril.

ACADEMIA PREPARATORIA DE CORREOS

Diligida por los oficiales del Cuerpo
Señores Arrieta
Martínez Campos 2, 2.ª derecha.
Preparación completa para las próximas oposiciones.
Profesorado técnico en todas las asignaturas.
Las Convocatorias son anuales, y se ingresa con el sueldo de 3.000 pesetas.

SOSA CAUSTICA

En tabletas con 70 a 72, barriles
de unos 250 kilos
En terrón con 76 a 77, tambores
metalicos de unos 350 kilos

Casa Ferrera. Almería

EL MONTANES

Ofrece a su clientela

Aceitunas riquísimas	á 1.50 ptes.	Kilo
Atún del cantábrico	" 4.50 "	"
Valdepeñas tintos ó blancos.	" 0.40 "	litro

Sebastian Pérez núm. 3.-Almería

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedías, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID desde donde se remiten frascos á quien los pida.

Banco Español de Crédito

CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS
Agencia en Almería

CAJA DE AHORROS. — Les impositores en la Caja de Ahorros por cada un interés de tanto por ciento acumulable de 20 de Junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso. — Horas de Caja para las cuentas de ahorro de 10 á 2 y todos los días laborables.

DEPÓSITO DE CERVEZAS

DE LAS FÁBRICAS

DAMM - BOHEMIA - CAMMANY

Y DE LA MARCA

ESTRELLA ROJA

SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO

Auto-garage VICTORIA

Servicio de automóviles de alquiler

MALEGON TORRES CAMPOS

Ferretería

EL CANDADO. — Almacén de Ferrería Herrajes para edificios. Herramientas diversas. Maquinaria para industria y metales. Artículos al saneamiento.

Anunciar en "Diario de Almería"